
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00034            DEL  20/07/2015 

 

OGGETTO :    ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAL CONSIGLIERE VITO 

SALIANO, PRIMO FIRMATARIO, IN MERITO ALLA RICHIESTA DI 

REALIZZAZIONE DI AREE A VERDE NELL'AREA DEL COMPRENSORIO S. RITA. 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 20 del mese di luglio, alle ore 17:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 NITTI Sig.ra Mariangela SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 PALOSCIA Sig. Michele SI 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 
4 DE GIULIO  Michele SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 FUMAI Sig. Giuseppe SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI  12 SCHIRONE Sig. Claudio NO 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Giuseppe Laquale . 

 

Totale presenti: n. 11  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Claudio Schirone  



 

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

Il Presidente del IV Municipio, avv. Nicola Acquaviva,  riferisce: 

 

In apertura del Consiglio del 29/06/2015, il consigliere Vito Saliano, primo 

firmatario, ha presentato alla Presidenza del Consiglio un Ordine del Giorno, 

sottoscritto con lui da altri 3 consiglieri, per richiedere che  l’Amministrazione 

Comunale adotti una serie di attività così come previste dalla Legge 14 Gennaio 2013 

n. 10, nonché la realizzazione di aree a verde nel Comprensorio S.Rita, ove vi sono 

ampi terreni incolti che potrebbero essere recuperati al pubblico utilizzo. 

 Gli stessi consiglieri hanno chiesto che l’ordine del giorno fosse discusso nella prima 

seduta utile di Consiglio. 

Si riporta di seguito il testo dell’Ordine del Giorno presentato. 



 

 

 
Per quanto innanzi si sottopone al Consiglio per le determinazioni di competenza, nel testo 

innanzi riportato. 



 

.  

I L   C O N S I G L I O 

- LETTO l’Ordine del Giorno presentato; 

- UDITA la relazione del firmatario; 

- Sentiti i diversi interventi; 

- Udita la proposta finale formulata dal Presidente; 

- Visto il  vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

- PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi  non viene espresso il 

parere prescritto dall’art. 49, comma 1, D.lgs. 267/2000, in quanto trattasi di atto 

istruttorio e non provvedimentale; 

- Visto il D. Lgs. 18/08/2000 n.267; 

 

 

D E L I B E R A 

1) APPROVARE l’Ordine del Giorno  avente ad oggetto la richiesta di provvedimenti in 

tema di verde pubblico; 

 

2) DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di trasmettere copia della presente 

deliberazione al Sig. Assessore ai Lavori Pubblici ed al Direttore della Ripartizione 

Infrastrutture, Viabilità ed OO.PP. 

 

 



 

 

Nel corso della trattazione dell’argomento è uscito il Consigliere Quaranta 

Michelangelo  che,  pertanto, non ha partecipato all’espressione di voto; 

 

 

- Con n. 10 favorevoli, n. 1 contrario (Paloscia),  su n. 11 presenti e votanti ; 

 

 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Presidente 

Passiamo all’ordine del giorno successivo. Ordine del giorno 

presentato dal Consigliere Vito Saliano, primo firmatario in 

merito alla richiesta di realizzazione di area a verde nell’area 

di comprensorio Santa Rita.”  Se lo vuole illustrare.  

 

Cons. Saliano 

Sì, grazie, Presidente. La proposta, Presidente, è semplice, è 

inutile che la leggo, si tratta di individuare delle aree 

destinate a verde, io ne ho già indicate alcune ma   anche con 

il lavoro e soprattutto con il lavoro della Commissione si 

potrebbero individuarne altre e attenzionarle dalla legge numero 

10 del 14 Gennaio 2013 che prevede la piantumazione di alberi 

per ogni nascituro e per ogni figlio minorenne adottato. 

Semplicemente questo. Grazie.  

 

Presidente 

Apriamo la discussione in merito all’ordine del giorno. Chiede 

la parola il cons. Fumai. Prego, Consigliere.  

 

Cons. Fumai 

Grazie, Presidente, Direttore, Consiglieri, pubblico. Io 

condivido appieno il pensiero del cons. Saliano. Potremmo anche, 

anzi, dovremmo cercare di capire specialmente che fine abbiano 

fatto i fondi destinati della annualità 2011 per un importo di 

75 mila Euro, qui ho anche altri dettagli, capitolo di spesa 

16.695, impegno 7699, con una delibera di Giunta insomma che 

prevedeva appunto che questi fondi venissero assegnati alla zona 

Via Donadonisi e Via Gorizia. Via Gorizia però, se non ho letto 

male nella delibera di consiglio municipale circoscrizionale, 

circoscrizionale all’epoca, 31 del 2011, era in via ipotetica 

perché – sì, infatti eventualmente Via Gorizia – quindi bisogna 

dare appunto di questa cosa e bisogna proseguire l’iter che è 

venuto a mancare ovvero perché mi sono anche documentato,  

insomma  c’è stata una mancanza di progetto che ha portato 

questi fondi a rimanere in questa maniera, non spesi insomma. 

Grazie.  

 

Presidente 

Se ci sono altri interventi in merito. Prego, il cons. Paloscia.  



Cons. Paloscia 

Io ho questa benedetta ei mail che non funziona, non mi 

pervengono le convocazioni, quindi … e non lo so, non lo 

utilizzano, io utilizzo la mia,  in quella non riesco ad 

entrare, non so per quale motivo. Non avendo al momento proprio 

quello che è l’argomento completo della proposta del cons. 

Saliano, vorrei, diciamo che si desse lettura perché non riesco 

più a capire. Da questa proposta che fa Saliano all’altro 

intervento di Fumai di 75 mila Euro, cioè non ho ben ….appunto, 

se stiamo parlando… allora scusami, capogruppo, io sinceramente 

sento parlare di una cosa, poi sento parlare di 75 mila Euro, 

voglio capire come è. Chiedo scusa, è possibile avere la lettura 

completa della proposta? Questa è la domanda. Perché non è 

chiaro… è lungo, Vito?  E vuoi che me la leggo io? diamo lettura 

perché  è meglio capire. Allora do lettura io così la leggiamo 

insieme. 

Il Presidente del IV Comune Municipio, avvocato Nicola Acquaviva 

riferisce: “ In apertura del consiglio del 29 Giugno 2015 il 

cons. Vito Saliano primo firmatario ha presentato alla 

Presidenza del Consiglio un ordine del giorno  sottoscritto con 

lui ed altri tre Consiglieri per richiedere che 

l’Amministrazione comunale adotti una serie di attività così 

come previsto dalla legge 14 Gennaio 2013, numero 10, nonché la 

realizzazione di aree a verde nel comprensorio Santa Rita ove vi 

sono ampi terreni incolti che potrebbero essere recuperati al 

pubblico  utilizzo. Gli stessi consiglieri hanno chiesto che 

l’ordine del giorno fosse discusso nella prima seduta utile di 

Consiglio e quindi si riporta in seguito il testo dell’ordine 

del giorno presentato”. E questo è, quindi è su questo che noi 

dobbiamo fare adesso? Giusto? Siccome non capivo, ecco perché ho 

detto, non riesco… ma là ci sono dei fondi da recuperare. Allora 

io comprendo.. scusa cons. Brancale, io sto cercando di mettere 

un po’ chiarezza perché mi sa che così come stavamo prendendo, 

era un percorso un po’ più di confusione. Allora io sulla 

proposta di Vito Saliano che forse è il caso di leggere nei 

particolari perché quando sulla proposta in generale fa 

riferimento a Santa Rita, poi entra, andando a leggere la sua 

richiesta, oggetto “mozione parco Santa Rita”, fatta poi nella 

sua completezza, è giusto che pure sappiamo,  che io purtroppo 

adesso la leggo,  forse si capisce meglio anche quella che è la 

sua proposta. La legge del 14 Gennaio 2013, numero 10, norme per 

lo sviluppo degli spazi verdi urbani, prevede che tutti i Comuni 

sopra i 15 mila abitanti si dotino di un catasto degli alberi. 

Poi B, che per ogni bambino nato e..- sì, sto leggendo la legge, 

per capire poi .. – che per ogni bambino nato in tutti i Comuni 

sopra i 15 abitanti venga piantato un nuovo albero. I dati 

dell’albero dedicato vengono comunicati ai genitori del bambino. 

Gli amministratori del Comune producono un bilancio del verde a 



fine mandato …- c’è una copia, purtroppo è stata forse faxata e 

non si legge bene, quindi è solo per questo – che dimostri 

l’impatto dell’Amministrazione sul verde pubblico numero di 

alberi piantumati ed abbattuti, consistenza e stato delle aree 

verdi ect..; considerato che il nostro Municipio ha più di 15 

mila abitanti e che molte zone del quartiere che compongono il 

IV Municipio di Bari hanno bisogno di spazi verdi curati  in 

zona Santa Rita, per esempio, in Via Antonio De Curtis, Via 

Fratelli De Filippo, Via Luigi Quaranta e strada Donadonisi, ci 

sarebbero terreni incolti dove piantumare a decorrere…- boh-. 

Poi la tutela del verde pubblico è atto doveroso di qualunque 

Amministrazione e l’elevato tasso di inquinamento. Tanto 

premesso, impegna il Presidente del Consiglio Municipale.., 

ect…” Allora io.. dove sta scritto, scusi? Impegna il Presidente 

del Consiglio Municipale a portare in discussione il presente 

ordine del giorno durante il prossimo consiglio….-  Si vede male 

perché è stato fatto con il fax quindi non si capisce nulla cosa 

sta scritto – affinché tali aree e altre ad individuare nei 

lavori di Commissione possono essere destinate a verde pubblico 

sfruttando questa opportunità sui tempi brevi. Allora forse 

adesso un qualche cosa di più di prima sappiamo. Presidente, io 

so che Lei ha una buona considerazione della mia persona però le 

posso assicurare che forse qualcun altro non aveva compreso 

tant’è vero che se ne stava andando, dai ceci stava parlando di 

lenticchie, quindi credo che probabilmente non è così. Io 

purtroppo non sono tanto in vena per disquisire questa cosa in 

un modo diverso. Cioè mi hanno fatto legge il fax e qua stava la 

cosa originale, va bene, questi sono  gli scherzi che fa Buono. 

Va bene. – allora cons. Saliano, io l’unica cosa che avrei da 

ridire su questa proposta è sull’oggetto perchè mettendo “ 

oggetto, mozione parco Santa Rita”,  un po’ è quasi che va a 

limitare pure quello che può essere anche il prosieguo della 

discussione. Forse sarebbe più giusto, questa è una mia, poi 

chiederò al Consigliere Saliano, forse di mettere sul IV 

Municipio anche perché lo dice sotto però sarebbe più opportuno  

che le attenzioni su questa normativa venga allargata a tutto il 

territorio del IV Municipio. Anche perché così possiamo 

coinvolgere un po’ pure tutto il territorio a partecipare a 

questo. La cosa che non riuscivo a capire, se c’era una 

limitazione dei tempi per quanto riguarda questa legge, non lo 

so, questa è una cosa che non si evince dal…, no, il discorso 

della disponibilità di questi fondi, quindi non esiste un 

limite, cioè questo una volta fatto,  cioè non ha scusante, dice 

“ no, ma questa è una cosa vecchia”. Anche quello. Probabilmente 

saranno dei residenti, questo è un altro… quindi man mano che si 

crea, cioè si potrebbe veramente creare, e infatti io questo sto 

chiedendo. Fumai, però ….io, uno dei problemi che ponevo era 

quello se questi fondi sono, cioè il discorso che può essere una 

battuta, per noi non è una battuta, se i nascituri sono sul 



territorio del IV Municipio e quindi in questo caso io faccio un 

esempio, l’Ospedale Di Venere che ha  un suo numero di nascituri 

sul territorio noi lo possiamo sfruttare tra virgolette per 

poter far sì che qua sul IV Municipio creiamo un bosco. Allora 

qua che cosa dice? I nascituri o i residenti. Questa è la 

domanda.  Residenti? Va bene. No, ma noi potremmo come Municipio 

invece, dovremmo sposare questa cosa anche per pubblicizzarla e 

quindi poi sfruttare questa possibilità di legge. Ok.  

 

Presidente 

Prego, la parola al cons. Andriulo.  

 

Cons. Andriulo 

Grazie, Presidente. In merito a questo punto ritengo opportuno, 

per precisare meglio la discussione, fare una sospensiva di 

cinque minuti per piacere. Grazie.  

 

Presidente 

Allora vogliamo mettere ai voti la richiesta di sospensiva? Chi 

è favorevole? All’unanimità. 

Alle 19,50,  si concedono cinque minuti di sospensiva. 

 

SOSPENSIONE 

 

Presidente 

Alle ore 20,00 riprendono i lavori del Consiglio. Passiamo 

all’appello.  

 

Direttore 

Si procede all’Appello nominale. 10 presenti. Con 10 presenti si 

può proseguire. 

 

Presidente 



Allora a seguito della sospensiva, se vogliamo riprendere la 

discussione, se vogliamo riprendere la discussione con la 

proposta.  Allora sempre Paloscia per la discussione.  

 

Cons. Paloscia 

Presidente, Direttore, Consiglieri. Io invito a seguito dei 

chiarimenti che ho chiesto prima al Cons. Saliano e dopo pure la 

discussione e la pausa che c’è stata, io invito il consigliere 

Saliano a ritirare questa proposta di delibera considerando il 

fatto che ci sono stati una serie di considerazioni che possono 

mettere in discussione la proposta stessa così come è stata 

presentata.  

 

Presidente 

Ci sono  altri interventi in merito alla discussione dell’ordine 

del giorno? La parola al cons. Brancale.  

 

Cons. Brancale 

Sì, Presidente. Noi, il Pd è favorevole all’ordine del giorno 

fermo restando appunto tutte le raccomandazioni sia nella 

precedente comunicazione sia nella proposta di delibera e cioè 

quella di individuare aree disponibili, lo faremo in Commissione 

e poi chiaramente dopo aver allestito un ordine del giorno più 

corposo e più completo, sicuramente poi lo porteremo 

all’attenzione del Consiglio. Grazie.   

 

Presidente 

Grazie, cons. Brancale. Se ci sono altre dichiarazioni di voto. 

A questo punto  poniamo ai voti la proposta di delibera. Chi è 

favorevole? 11. Chi è contrario?  

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Giuseppe Laquale 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

30/07/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 30/07/2015 

 Il Segretario verbalizzante 

Giuseppe Laquale 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 30/07/2015 al 13/08/2015. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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